

composée de tout ce que Paris compte de plus élevé dans le monde des arts, des sciences, des lettres, dans l'aristocratie, dans le gouvernement même.

—Un prêtre est mort récemment en France, et peu connaissent son nom. C'est le R. P. Pernet.

Voici, sur cet inconnu, quelques phrases d'une lettre de François Coppée, le grand académicien converti et si franchement catholique :

“Les Petites Sœurs de l'Assomption—Ordre fondé par un très saint homme mort récemment, le R. P. Pernet—se consacrent exclusivement à soigner les malades *pauvres* à domicile. L'extrême pauvreté est le meilleur titre à faire valoir pour les appeler au chevet du malade. Elles y accourent, et là, sans accepter aucune rétribution, *pas même pour leur nourriture*, elles font le ménage, la cuisine, soignent les enfants, deviennent, en un mot, servantes de la misère.”

C'est ainsi que nous avons toujours compris les Sœurs ou les Frères gardes malades, les médecins, du moins quant aux soins à donner aux malades, les avocats lorsqu'il s'agit du droit et de la justice pour les pauvres. Le socialisme disparaîtrait bien vite si chacun comprenait son devoir. Mais cessons nos considérations.

—La campagne antimaçonnique se poursuit avec vigueur. François Coppée, Jules Lemaitre, Jules Guérin (bien que libre-penseur), le grand avocat Emile de Saint-Auban, Rochefort lui-même, demandent la dissolution des loges. Si cette dissolution était décrétée par la loi, ou plutôt par les tribunaux—car la loi est contre les loges—, ce serait le commencement de la régénération du gouvernement en France.

—A la célébration du deux centième anniversaire de la mort de Racine, à Saint-Etienne-du-Mont (une église de Paris) où le grand poète est inhumé, Mgr Touchet, évêque d'Orléans, a prononcé devant les académiciens et une foule de notables, les paroles suivantes, vraie ligne de conduite du journaliste :

“Messieurs, la mission de l'écrivain est haute et sa responsabilité est grave.

“Accroître le patrimoine de gloire littéraire du pays, former sainement l'opinion, la redresser quand elle s'égare, l'éclairer quand elle s'enténébre, conseiller, réformer, élever ses contemporains, se garder de tout préjugé, de toute vénalité, de toute rancune aveugle, ne vouloir ni écrire une ligne qui abaisse, ni une ligne qui déprave, ne jamais blesser ou empoisonner une âme, *tel doit être l'idéal de tout honnête homme qui tient une plume.*”

Hélas ! oui, tel doit être l'idéal... mais tel il n'est pas souvent !...

—M. Rochefort affirme que M. Loubet, le président de la République française, est franc-maçon. Tant pis !

—Les Petites Sœurs des Pauvres ont actuellement 274 maisons en France, donnant l'hospitalité à 396,688 vieillards des deux sexes—plus que toute la population de la grande ville de Montréal. Le calcul fait du nombre des journées de présence fournies depuis